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Nous sommes la voix du peuple! 

Vox Populi 2019 
 

L ’équipe du Vox Populi souhaite à tous et à toutes un bon dé-

but de Forum 2019. Cet événement donne la chance à des étu-

diants et des étudiantes du Québec de vivre une expérience parle-

mentaire inoubliable ainsi que de comprendre le fonctionnement 

du parlement québécois.   

 

 

Au cours de cette 27e édition du Forum, le journal Vox Populi compte 

s’investir avec sérieux et dévouement dans la recherche d’informa-

tions véridiques, à mettre en lumière les actions de nos représentants 

et représentantes politiques et à rapporter la nouvelle le plus fidèle-

ment possible. Il est de notre devoir de révéler ce qui se déroule der-

rière les portes de l’Assemblée nationale. Le Vox Populi priorise la 

transparence chez ses journalistes et dans ses publications, cette der-

nière étant une valeur fondamentale qui régit nos orientations.  Sur ces 

mots, nous attendons avec impatience de suivre le déroulement des 

événements et sommes prêts à analyser les choix politiques du nou-

veau gouvernement qui se dit socialiste. 

  

 

 

 

Le Vox Populi s’engage à: 
  

 Offrir une information véridique et vérifiable à travers tous ses 

articles, qu’il produit dans l’esprit d’un journalisme qui se veut 

franc, authentique et proactif; 

 

 Faire entendre la voix de tous les citoyens et les citoyennes du 

Québec, peu importe l’ethnie,  le sexe, l’identification de genre, 

l’orientation sexuelle, le statut social, le lieu de résidence, l’âge, 

la religion pratiquée, la langue parlée, le handicap ou tout autre 

facteur identitaire;   

 

 Faire la synthèse des idées que présentent les forces progres-

sistes du Québec; 

 

 Être un vecteur de justice populaire, sur tous ses fronts, en tant 

que force journalistique à l’Assemblée nationale. 

 

 Dévoiler la vérité sur le déroulement des actions parlementaires 

au peuple québécois 

 

 

 

Bon forum à tous ! 

Élection Forum 2019: La place des femmes  

a-t-elle été délaissée?  

    

Audrey Caron 

 Chroniqueuse  

 

 

 

 

H ier était l’un des moments les plus importants pour les parle-

mentaires alors que les postes de président(e), de vice-président(e), 

de secrétaire général(e) ainsi que de secrétaire général(e) adjoint 

étaient mis aux voix. Une question majeure ressort de ces élec-

tions : mais où sont les femmes? Représentant près de la moitié des 

participants présents, elles sont pourtant loin d’avoir préservé 

cette proportion dans les postes votés. 

 

Trois personnes convoitaient le siège de présidence, mais aucune can-

didate n’a déposé sa candidature. Ce sont également deux hommes qui 

ont accédé à la vice-présidence. Alors qu’un homme et une femme 

s’opposaient au poste de secrétaire général, les votes ont penché pour la 

figure masculine. La femme qui n’a pas été élue secrétaire générale oc-

cupe alors un poste de secrétaire générale adjointe tandis que la place 

restante est aussi comblée par un homme. 

 

On peut alors se demander si la place de la femme en politique n’a pas 

fait un pas en arrière (ou plusieurs?) cette année au Forum étudiant. En 

effet, l’année dernière Mme Aminatou Faye avait fièrement présidé les 

travaux de l’Assemblée.  

 

Il serait pertinent de se questionner quant à la raison pour laquelle les 

participantes ne se sont pas manifestées davantage. En effet, il n’y a 

qu’à voir le parcours des femmes dans l’arène politique pour constater 

à quel point l’injustice entre les deux sexes est présente depuis plus 

d’un siècle. La fonction de premier ministre existe depuis 1867, mais le 

terme «Première ministre» n’a pourtant été utilisé qu’une seule fois, 

lors du mandat de Mme Pauline Marois. Depuis cette même date, il n’y 

a eu également qu’une seule présidente à l’Assemblée nationale, Mme 

Louise Harel. Sans oublier le droit de vote des femmes qui n’a été ac-

cordé qu’en 1940. (Assemblée nationale du Québec, s.d.)  

 

En terminant, une situation semblable s’est produite quelques heures 

plus tard, lors de l’élection du premier ministre. Le résultat final est, 

sans grande surprise, la nomination d’un homme. La rumeur court que 

la candidate au deuxième tour était mieux préparée, mais que le pre-

mier ministre aurait tout de même gagné en raison de son charisme fla-

grant.   

 

Considérant l’antécédent difficile des femmes en politique, je ne peux 

que souhaiter l’instauration d’un quota pour les différents postes à 

combler afin d’aider les femmes à prendre la place qui leur revient. 
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Vachon : nouveau premier ministre du Québec 

   

 Coralie Laplante 

  Journaliste  

 

 

 

 

 

H ier était jour d’élections à l’Assemblée nationale. M. Pierre-

Luc Vachon a été élu à la tête du parti Alliance socialiste du Québec 

(ASQ) pour la 27e législature du Forum étudiant. Après un premier 

vote serré, le député de Québec est parvenu à prendre la tête du 

gouvernement majoritaire au deuxième tour face à son opposante 

Mme Iulia Anescu.   

 

 

Pierre-Luc Vachon, premier ministre 

Crédits photo : Collection Assemblée nationale 

 

De l’autre côté de la chambre, Mme Emma Délisle agira en tant que chef 

de l’opposition officielle. La vision conservatrice du Bloc national sera 

donc véhiculée par la députée montréalaise. 

 

 

Emma Délisle, chef de l’opposition officielle 

Crédits photo : Collection Assemblée nationale 

 

 

Finalement, M. Joey Aubé, député de la région Québec, a été élu à la 

tête du deuxième groupe d’opposition. Ce député d’idéologie libérale 

fera valoir les valeurs du Parti de l’Autonomie Citoyenne (PAC) au sein 

de l’Assemblée.  

 

 

Joey Aubé, chef de la deuxième opposition 

Crédits photo : Collection Assemblée nationale 

 

L’Assemblée nationale a également été l’hôte d’une chaude lutte à la 

présidence. M. Jean-Simon Gagné-Nepton a été élu à ce poste à la suite 

d’un deuxième tour, face à son adversaire M. Çharles-Antoine Bazinet-

Billette. M. Gagné-Nepton a conquis les électeurs par un discours té-

moignant de son expérience au dernier Forum étudiant. Il a d’ailleurs 

promis de faire preuve d’une grande impartialité, s’identifiant comme 

un « arbitre de la Chambre ». La fonction de vice-président a quant à 

elle été accordée à messieurs Charles-Antoine Lépine et Thomas Gué-

rette.  

 

Le secrétaire général nouvellement élu, M. Antonin Dufort, a aussi tenu 

un discours coloré lors de son élection. En raison de son expérience 

comme commis d’épicerie, il s’est dit capable d’ordonner le salon Bleu 

tout comme nous sommes en mesure de repérer des soupes Campbell’s 

dans une épicerie grâce à l’organisation des étalages qu’il a effectuée. 

Son adversaire, Mme Rosalie Letho, a été nommée au poste de secrétaire 

générale adjointe aux côtés de M. Maxime Lainville.  

 

Le Vox populi suivra attentivement l’évolution des séances au salon 

Bleu. Restez à l’affût pour une couverture fiable des débats qui risquent 

d’être très animés en ce début de session parlementaire.  
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Parti de l’Autonomie Citoyenne : un arbitre du gros 

bon sens? 

 

Coralie Laplante 

Journaliste 

 

 

 

 

 

M . Joey Aubé, le nouveau chef de la deuxième opposition 

officielle à la tête du PAC (Parti de l’Autonomie Citoyenne) a 

affirmé avec aplomb hier : « Dans le fond, nous autres, on est 

l’arbitre du gros bon sens. » Mais est-ce que les promesses de ré-

alisations du parti sont à la hauteur de cette affirmation? 

 

 

Joey Aubé, chef du PAC 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

M. Aubé a exprimé d’emblée les priorités de son parti. Le PAC vise 

à adopter des mesures pour la classe moyenne, à atteindre l’équité 

fiscale, à offrir un meilleur accès aux services, mais surtout, à remé-

dier à la pénurie de main-d’œuvre. Le parti d’idéologie libérale veut 

également s’attarder attentivement aux domaines de la santé, de 

l’éducation et de l’économie. 

 

Lorsque nous avons interrogé M. Aubé sur les mesures concrètes que 

le PAC mettrait en place afin d’améliorer la qualité de vie de la po-

pulation, le chef de parti est demeuré nébuleux. Il a déclaré vouloir 

remédier à la pénurie de main-d’œuvre par l’autonomisation du sec-

teur manufacturier et par l’augmentation de l’immigration. Cepen-

dant, il n’a pas été en mesure d’énoncer des actions concrètes dans 

d’autres domaines prioritaires pour le parti, tels que l’environnement 

et les PME. Selon le chef, des mesures budgétaires sont à prévoir 

dans le secteur des jeunes entreprises. Nul doute que M. Aubé saura 

nous en dire davantage sur le sujet au courant de la semaine, à l’aide 

d’analyses plus étayées.  

 

Interrogé à propos de la relation du PAC avec les autres groupes par-

lementaires, le chef de la deuxième opposition affirme être « prêt à 

écouter » et à négocier avec les autres partis afin d’adopter des me-

sures en chambre tout en respectant fermement ses convictions.  

 

Il faudra donc porter une attention particulière aux actions du Parti 

de l’Autonomie Citoyenne dans les prochains jours afin de mesurer 

si elles s’arriment avec leurs promesses. La législature est encore 

jeune…  
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Un sondage choc pour le gouvernement  

Vachon 

 

Samuel Périard 

Journaliste 

 

 

U n sondage important mené par la firme Chanine-Gagnon a été 

publié ce matin. Celui-ci mesurait à la fois le taux de satisfaction de 

la population envers le gouvernement Vachon et les priorités chères 

aux électeurs et aux électrices.  

 

Si des élections avaient lieu aujourd’hui, les répondants voteraient en 

majorité pour le Bloc national alors que l’Alliance socialiste du Québec 

(ASQ) serait reléguée au deuxième rang.   

En effet, 35% de la population aurait l’intention de voter pour le parti 

socialiste contre 39% qui voterait pour le parti conservateur. 53% des 

répondants se disent également insatisfaits du gouvernement en place 

bien qu’ils estiment à 69% que ses promesses ont été tenues. Ce sont 

certainement des indicateurs que le parti au pouvoir devra travailler fort 

afin de remonter dans les faveurs des Québécois. Les priorités actuelles 

des citoyens recensés par le sondage sont les suivantes : l’éducation au 

sommet avec 27%, la santé avec 24% puis l’immigration avec 22%. Le 

transport ainsi que les aînés arrivent bon derniers avec 15% et 8%. 
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Méconnus, mais ô combien importants! 

 

 Roseline Mélançon 

 Journaliste  

 

 

 

 

 

L ’élection du président et du secrétaire général de l’Assem-

blée est sans contredit l’un des événements marquants de l’ou-

verture de la 27e législature du Forum étudiant. Le 7 janvier 

2019, à la Salle du Conseil législatif, plusieurs candidats et can-

didates ont présenté un discours dans le but de se démarquer et 

d’être élus ou élues par leurs pairs à ces postes prestigieux, 

quoique souvent méconnus du grand public. Nous avons rencon-

tré hier M. Jean-Simon Gagné-Nepton, le président, et 

M. Antonin Dufort, le secrétaire général, pour connaître leur 

vision de leurs nouvelles responsabilités.  

 

M. Jean-Simon Gagné-Nepton et M. Antonin Dufort s’intéressent 

depuis toujours à la politique et ont, tous deux, été attirés par un rôle 

souvent sous-estimé. Pourtant, ils reconnaissent l’importance capi-

tale de leur fonction, qui est essentielle au bon fonctionnement de 

l’Assemblée nationale. En effet, le président joue le rôle d’arbitre, 

d’administrateur et de représentant de l’Assemblée. Le secrétaire 

général, pour sa part, a pour responsabilité de conseiller le président 

sur la procédure parlementaire et de valider les documents déposés 

lors des séances. 

 

 

Les deux hommes partagent une vision similaire de leur relation 

avec les autres parlementaires et la population. Dès leur discours de 

candidature, ils se sont montrés humains et proches de leurs pairs. 

 

En entrevue, M. Gagné-Nepton a insisté sur l’importance d’aller à la 

rencontre des gens et de discuter avec les membres du Parlement 

pour établir un climat courtois au sein de la Chambre.  

 

« Il [ne] faut pas voir [le président de l’Assemblée nationale] 

comme un ennemi, mais comme le meilleur allié possible dans le 

travail du parlementaire. » - Jean-Simon Gagné-Nepton, prési-

dent du Forum étudiant 2019  

 

Faire beaucoup de réseautage a également été essentiel pour assurer 

le succès des candidats. Le secrétaire général, M. Antonin Dufort, a 

révélé en entrevue qu’il a même fait appel à ses coéquipiers du col-

lège Ahuntsic pour se faire connaître.  

 

« Les gens ne vont pas voter pour quelqu’un qu’ils ne connais-

sent pas. » - Antonin Dufort, secrétaire général. 

 

D’autre part, M. Jean-Simon Gagné-Nepton dit avoir plusieurs ob-

jectifs pour sa présidence. Il souhaite faire preuve de transparence, 

d’une neutralité sans faille et éviter tout traitement de faveur à 

l’Assemblée. Le secrétaire général a, quant à lui, décrit son rôle et 

l’orientation qu’il souhaite y donner en cinq points : discrétion, fia-

bilité, intégrité, serviabilité et dévouement.  

 

En terminant, riche de son expérience passée au Forum étudiant, 

M. Gagné-Nepton conseille à ses collègues parlementaires de ne pas 

avoir peur de prendre la parole pour enrichir le débat tout au long de 

la semaine.  

Qui sont nos ministres?  

 
   Roseline Mélançon  Audrey Caron 

   Journaliste    Journaliste 

 

 

 

        

 

En primeur, voici quelques nominations au cabinet ministériel qui ont été révélées hier soir et qui ont retenu notre attention: 

 

Leader parlementaire : monsieur Victor Pelletier 

Ministre de l’Éducation et de l’Enseignement supérieur : monsieur Jordan Craig-Larouche 

Ministre des Transports : monsieur Raphaël Lepage 

Ministre de l’Environnement et de la Lutte contre les changements climatiques : madame Mélodie Bergeron 

Ministre de l’Immigration, de la Diversité et de l’Inclusion : monsieur Juan Felipe Cuellar Mendez 

 

Fait à noter, le Conseil des ministres du gouvernement  n’est aucunement paritaire. Sur 24 ministres et ministres délégué(e)

s, 25% sont des femmes, soit seulement six députées. Venant d’un gouvernement socialiste, on aurait pu s’attendre à mieux. 

Comment le gouvernement justifiera-t-il ce choix? Les réactions seront à surveiller dans les prochains jours. 
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Notre équipe Vox Populi 2019 

 

Il s'agit de ma première année au Forum, et j'ai voulu explorer le monde du journalisme puisque je me suis toujours 

intéressée à l'écriture. J'ai aussi une passion pour la lecture et le domaine des arts. 

    Rosalie  | Rédactrice en chef et journaliste  

  

 

 

Finissante en sciences humaines, mes centres d’intérêts sont assez diversifiés, allant du cinéma au motocross en pas-

sant par la musique, la cuisine et encore plus. 

 

Audrey | Journaliste et chroniqueuse  

  

Abordable est mon mot d’ordre, c’est toujours avec le sourire que je rapporte fidèlement l’actualité du Forum. Que 

ce soit sous la forme d’une entrevue, d’une chronique ou encore de mes fameux horoscopes, j’écris avec franchise et 

simplicité; tout cela dans le but d’apaiser votre intarissable soif de connaissance. 

Véronique | Journaliste et chroniqueuse  

  

Je suis une passionnée de tout ce qui touche à la culture. Du cinéma en passant par les arts visuels et la mode, j’aime 

autant écouter Titanic qu’admirer la dernière exposition au Musée des beaux-arts. Je m’intéresse également à de 

nombreuses causes sociales : je n’hésite pas à défendre ceux dont les droits sont bafoués. Ma passion pour l’écriture 

et la littérature m’anime également au quotidien. 

Coralie  | Journaliste et chroniqueuse  

  

Je suis passionné de jeux vidéo, de musique (surtout de jazz et  de rock!),  du Japon, des différentes cultures, ainsi 

que de la psychologie et de la sociologie. Le Forum étudiant me permettra d'acquérir plusieurs compétences comme 

l'esprit de synthèse et le travail d'équipe! Ce sera parfait pour me préparer à mon métier de rêve : travailleur social. 

Rock on! 

Samuel  | Journaliste et chef de pupitre 

  

Je me passionne pour la « street photography ». Je suis curieuse, déterminée et 

toujours à l’affût. 

Roseline | Journaliste et chroniqueuse 

 

 

   Je m'appelle Antoine Morin-Racine et j'étudie au Cégep Garneau en sciences humaines. Pour le Forum étudiant  

2019, j'exerce le rôle de chroniqueur au journal Vox Populi. Tout au long de la semaine, je construirai mes chro-

niques grâce à une opinion politique très tranchée qui, je l’espère, saura soulever des questionnements au sein de la 

population! 

Antoine | Journaliste et chroniqueur 

 

 

 

 

 

Restez à l’affût de la couverture médiatique offerte par Vox Populi!   


